
编辑_张茂霖 校对_杨晨辉 设计_柯伟仁 电话0595-820031102025年7月28日 星期一 3文 体

本报讯 （记者 张茂霖 秦越） 昨
晚，“宝盖商会杯”2025年斗阵·泉 BA暨
和美乡村篮球大赛（以下简称：“泉州

‘村 BA’”）晋江赛区比赛进入第四个比
赛日。经过角逐，晋江西园队以 65∶53
战胜惠安黄塘队，晋江池店队以 89∶59
战胜台商洛阳队。

首场比赛由晋江西园队对阵惠安黄塘
队。比赛一开始，晋江西园队的吴少雄连得
9分，帮助球队取得10∶7开局。惠安黄塘队
通过暂调整战后，连续命中三分球反超比

分。晋江西园队则陷入“得分荒”。首节结
束，晋江西园队以12∶21落后。

第二节，晋江西园队开始反击。他们
先是快攻反击连得4分，接着，吴少雄命中
一记三分球，缩小分差。随后，双方互有攻
防。半场结束，双方战成32∶32。

易边再战，晋江西园队的何家杰火力
全开，单节狂砍 11分，帮助球队以 54∶47
领先。第四节，晋江西园队牢牢占据领
先优势，随着何家杰在最后时刻命中三分
球，比赛彻底失去悬念。最终，晋江西园

队以65∶53取胜。
第二场比赛由晋江池店队对阵台商

洛阳队。首节比赛，晋江池店队就占据主
动，取得 25∶16 领先。由于双方实力悬
殊，分差被持续拉大。最终，晋江池店队
赢了对手30分。

今日，晋江赛区比赛将迎来收官战，
由晋江池店队对阵惠安黄塘队、晋江西园
队对阵台商洛阳队。根据比赛结果，将产
生 2支球队晋级八强。八强赛将在石狮
市宝盖郑厝村篮球场举行。

本报讯 （记者 林小杰） 26日，
晋江文旅集团·2025“萨马兰奇杯”亚
洲篮球大师邀请赛启动仪式暨新闻
发布会在北京召开。该赛事将于 10
月2日至6日在晋江举行。

作为萨马兰奇体育发展基金会
与新华社新闻信息中心战略合作框
架下的首个品牌赛事，此次篮球赛设
置青少年组和成年组，预计将吸引超

百支亚洲队伍、上千名运动员参加。
除精彩赛事外，组委会还将同步开展
奥林匹克大讲堂、校园公益行、文旅
消费市集及亚洲篮球圆桌沙龙等配
套活动，让赛事不仅成为竞技舞台，
更成为体育文化交流的纽带。

国际奥委会副主席胡安·安东尼
奥·萨马兰奇在致辞中特别提到萨马
兰奇家族三代的“中国情缘”，并高度

肯定新华社在国际赛事传播中的专
业能力。他表示，基金会将与新华社
整合国际体育资源，在赛事品牌打
造、IP商业开发及公益传播等领域深
化合作，期望以本次篮球赛为起点，
联合晋江共同打造品牌赛事，推动亚
洲全民健身热潮。

晋江作为赛事举办地，凭借深
厚的体育产业根基备受瞩目。作

为国家体育产业基地，晋江年产运
动鞋 15亿双，占全球产量的五分之
一，安踏、特步、361°等龙头企业从
这里走向世界。为办好本次赛事，
晋江市将开通赛事绿色通道，为运
动员、媒体、观众提供“一站式”精
准服务；加强多部门联动，构建“全
流程、全天候”安防体系；借势赛事
流量，同步举办文旅消费季等活

动，实现“办好一场赛、提升一座
城”的目标。

此次赛事被视为晋江加快打造
国际体育名城的“助推器”。通过吸
引国际目光、赋能体育产业升级、提
升赛事运营能力及激发全民健身热
情，晋江正以篮球为媒，向世界展示
中国体育城市的活力与潜力，为亚洲
篮球事业发展注入新动能。

本报讯 （记者 李诗怡） 作为国际剑联
2024/2025赛季的收官之战，2025世界击剑锦标
赛于 7 月 22 日至 30 日在格鲁吉亚第比利斯举
行。昨日，女子花剑团体赛展开首轮角逐，晋
江籍剑客黄芊芊领衔中国女花出战，成功晋级
16强。

根据赛程安排，本届世锦赛团体项目先进行
首轮比赛，决定 16强对阵表。昨日，中国女花迎
战新西兰女花。中国队派出韩晓萱、黄芊芊、焦
恩祺和王雨婷。

面对世界排名第27的新西兰队，世界排名第
6、整体实力明显更胜一筹的中国女花以45∶21轻
松获胜，晋级16强。据悉，晋级16强的还有意大
利队、罗马尼亚队、乌克兰队、中立队、加拿大队、
埃及队、新加坡队、法国队、日本队、中国香港队、
匈牙利队、波兰队、西班牙队、德国队、美国队。
据悉，女子花剑团体16强赛将于今日举行。中国
队将对阵匈牙利队。

作为本赛季积分权重最高的赛事，本届世锦
赛吸引了世界各地的顶尖剑客参与角逐。中国
队共派出24名运动员，参加重剑、花剑、佩剑三个
剑种的男女个人和团体全部 12个小项的比赛。
除了黄芊芊，晋江籍运动员杨静雯亮相女子重剑
项目的比赛。

本报讯（记者 李诗怡）昨日，2025赛季
中乙联赛第21轮比赛举行，武汉三镇B队做客
赣州·定南(国家)青少年足球训练中心对阵赣
州瑞狮队。经过90分钟激战，武汉三镇B队以
0∶1憾负对手。

本轮赛前，两队同处南区保级组。其中，武
汉三镇B队以 8胜 5平 7负积 29分的战绩位列
第六，赣州瑞狮队则以 3胜 11平 6负积 20分排
在第八位。

赛前新闻发布会上，武汉三镇 B 队主教
练姜坤携晋江籍球员何鑫杰一同出席。姜坤
坦言，“主队在主场拥有明显的优势，每一次
客场之旅都充满挑战。不过球队在上周的备
战中展现出不错的竞技状态，希望能在明天
的比赛中延续这种势头，争取理想的结果。”
何鑫杰表示，“这里天气十分炎热，这无疑是
一场艰难的客场较量，但全队在教练组的带
领下一直在积极备战。大家都坚定信心，力
争拿下这场关键战。”

比赛过程中，双方你来我往，攻防节奏交替
变换，场上局面一度陷入胶着。直到第 75分
钟，赣州瑞狮队抓住机会，吕悦枫在门前补射破
门，打破场上僵局。随着终场哨响，赣州瑞狮队
凭借这粒关键进球锁定胜局。本场比赛，武汉
三镇B队的何鑫杰在第59分钟替补登场。

接下来，武汉三镇B队将于8月2日迎来本
赛季预赛阶段的收官战，主场迎战贵州筑城竞
技队。

“萨马兰奇杯”亚洲篮球大师邀请赛
10月2日至6日在晋江举行

关注2025泉州“村BA”

晋江赛区比赛第四日

西园队胜黄塘队 池店队胜洛阳队

武汉三镇B队
客场不敌赣州瑞狮队

击剑世锦赛
中国女花晋级团体16强

本报讯（记者 林小杰） 26日，2025年CBA选秀大会在山
东青岛落幕。福建SBS浔兴篮球俱乐部用状元签选中了来自清
华大学的内线球员杨曦皓，他将与师兄邹阳组成“清华双子星”，
征战下赛季CBA。

出生于2002年的杨曦皓，身高2.08米，体重100公斤，可胜
任中锋与大前锋。他的篮球生涯起步于清华附中，2019—2020
赛季耐克高中联赛中，他场均贡献 12.3分 11.6个篮板 2.9个盖
帽的全面数据，更在北京市总决赛中以 14分 14个篮板 9
个盖帽的“准三双”表现率队夺冠，荣膺FMVP，展现
出超越年龄的统治力。

进入清华大学后，杨曦皓作为球队内
线核心，2024 年助球队斩获第 26 届
CUBAL全国总冠军；2025年又率队
夺得季军，全国赛场均交出
14.1分8.6个篮板1.4个
盖帽的稳定数据。

选秀结果公
布后，福建 SBS
浔兴俱乐部第
一时间通过官
方微信公众号发
声，欢迎杨曦皓加入

“浔兴大家庭”，并期待他在CBA首站交出亮眼表现，助力球
队再创佳绩。

“杨曦皓的静态天赋极为突出，与邹阳同为校园篮球
培养出的顶尖人才。”福建 SBS篮球俱乐部总经理伍伯
兰在接受采访时表示，俱乐部早有组建“清华双子星”
的规划，“他已随队试训多日，凯撒教练对其适配性
给予高度认可，而球队恰好急需补强4号位，双方需
求高度契合。”

谈及选秀决策过程，伍伯兰坦言曾有过犹
豫：“我们考察了多名内线候选人，最终结合球
队现有阵容与战术体系，确定杨曦皓是最优
解。”对于这位状元的未来，俱乐部已勾
勒出清晰蓝图——将全力推动杨曦
皓向国家队迈进，“这既是培养目
标，也是对他能力的充分信任。”

随着杨曦皓的加盟，福建
浔兴男篮内线实力得到显著
提升。“清华双子星”的化学
反应、状元与球队战术的
融合程度，以及俱乐部
能否兑现培养承诺，
将成为新赛季球迷
关注的焦点。

“以状元为起点
向国家队进发”

福建SBS浔兴篮球俱乐部用状元签选中清华大
学内线核心杨曦皓后，这名23岁的西安小伙正式开
启职业生涯。在选秀后的采访中，他不仅展望了
CBA新征程，更直言将国家队定为长远目标。

从校园赛场到职业联赛，杨曦皓首先考虑的是
角色转换。“得先弄清自己的定位，明确教练组的需
求，把安排的每一项任务做好。”他清醒地认识到，即
便是“场均十几个篮板+专注防守”，也能成为战术
体系里不可或缺的一环。这种不盲目追求数据、重
视团队价值的态度，让外界看到了他成熟的一面。

对于新赛季，杨曦皓有着清晰且务实的目标：
“多抢篮板，争取场均一到两个助攻”。而与老友邹
阳的重逢，更让他对球队前景充满期待。“我跟阳哥
认识得很早，特别期待这次联手。”两位校园篮球

时期的新星并肩作战，将为福建浔兴男篮的内
线注入全新活力。

在个人发展路径上，杨曦皓瞄准了现代
篮球的潮流方向。“想向CBA和NBA的空间
型4号位学习，未来朝这个方向发展。”2.08
米的身高搭配灵活的移动能力，让他有潜
力胜任这种兼具内线对抗与外线投射的
全能角色。

他在社交媒体上写下的“CBA是全
新起点，故事从‘状元’开始，但不会止步
于此”，既像是对自己的叮嘱，也暗含对
更高舞台的渴望。

当被问及长远规划，杨曦皓眼中闪
烁着坚定：“一直想进国家队，希望有一
天能穿上那件战袍。”从 CUBAL 总冠
军到 CBA 状元，他的篮球之路正稳步
向前，而这段新的征程，或许只是通往

更大梦想的序章。

本报记者 林小杰

专
访

与邹阳组成“清华双子星”

“状元”杨曦皓
加盟福建浔兴

（上接1版）

近日，来自福州的林先生带着患有鼻咽喉癌
的妻子搭乘动车，第三次来到晋江市第二医院（安
海医院）就诊。安海医院医共体深耕耳鼻喉专科，
与复旦大学上海医学院牵手共建，林先生约的医
生正是首批常驻晋江的专家之一、复旦大学眼耳
鼻喉科医院医学博士郑实兴。

三年前，林先生的妻子在上海复旦大学眼耳
鼻喉科医院做手术。此后，年逾七旬的林先生和
妻子每年都要往返上海至少4次。“现在到安海复
查，当天来回，不仅省了交通、食宿费，还少了长途
奔波的劳累。”林先生竖起大拇指。

“各有专攻”的特色，让“15分钟服务圈”有了
精准内核。

“中医神了！”上个月，英林镇 67岁的洪阿伯
在家中忽感天旋地转，前往晋江市中医院经过颅
脑MR检查显示，其右枕叶新发脑梗死，叠加耳石
症发作，病情急切、复杂。而该院的一根银针就让
洪阿伯连声感慨。

为洪阿伯治疗的医生是晋江市今年引进的高
层次医疗人才石磊。他用毫针精准刺入阿伯的风
池、完骨、百会等穴位。随着毫针在指间轻巧捻
转，5分钟后，洪阿伯紧锁的眉头舒展开来：“头不
晕了！眼睛也看得清楚些了！”

以晋江市中医院医共体作为全国基层中医药
工作示范市的核心载体，如今，晋江实现中医馆全
覆盖基层医疗卫生单位，累计建成村级中医阁
107家，形成三级中医药供应服务网络。

从“各自为战”到“协同作战”，晋江市医共体
通过差异化发展，诠释了“15分钟服务圈”不只是
距离概念，更是“需求匹配度”的体现，让民众在

“家门口”就能享受优质、便捷、经济的医疗服务。

普惠医疗“无卡点”：
“全周期有呵护，生活有了安全感”

“一按铃，护士就来了！”87岁的蔡老伯已在
东石中心卫生院医养结合中心住了半年，其家属
对该中心的服务连连称赞。

这间配备医疗供氧设备与电视的“医养室”，
让蔡老伯的家人很安心。东石中心卫生院里，像
蔡阿伯这样的失能老人，在医保与长护险的无缝
衔接下，享受生活照料、医疗康复、文化娱乐、心理
支持等全生命周期的健康服务。

在陈埭镇江浦社区，艺童丫丫托育园感统教
室里，两岁半的小宝正跟着老师做体能训练。“每
月1600元的托育费，比请阿姨省了一半！”在附近
工厂务工的妈妈李女士说。

如今，依托“15分钟服务圈”，全市 88家托育
机构、9000多个托位构成的网络，让像李女士这
样的父母能安心在岗。

从“夕阳红”到“朝阳暖”，普惠医疗的温度藏
在每个细节里。

74岁的萧老伯在晋江市“为民办实事”项目
之一的“白内障患者重见光明行动”中，成功进行
了白内障手术，再次看清孙辈们的脸。2025年上
半年，晋江完成 1068例白内障手术，转外就医率
较去年同期下降8.91%，7.31万人次的筛查让“模
糊世界”重归清晰。慢性病患者王阿姨则受益于

“一号管三天”政策，糖尿病复诊无需重复挂号。
家住磁灶镇的高血压患者老苏更发现，镇卫生院
的检查结果可以直接同步晋江市医院，感叹“少跑
一趟路，多省半天工”。

生死瞬间的急救响应，更见晋江医疗的速度
与温度。

“孩子喝奶时噎住了，现在没法呼吸，你们快
来……”6月 16日下午 4时 32分，晋江市 120急
救指挥中心电话铃声响起，电话那头的声音十分
焦急。

调度员黄雅芳立即启动MPDS系统，一边派
车一边远程指导家长按压婴儿胸部。3分钟后，
婴儿啼哭响起，成功解除梗阻，救护车也及时赶
到。在晋江，1个急救指挥调度中心，4个急救分
中心，14个急救站点联动，为生命筑起快速防线。

这些“无卡点”的医疗服务，编织成一张覆盖
全生命周期的健康网。它让孩童在呵护中成长，
让老人在关怀中安度晚年，更让每个家庭都能在
便捷、实惠的医疗保障中，真切感受到“全周期有
呵护”带来的稳稳的幸福。这便是普惠医疗最动
人的底色。

医脉通，民心安；民心安，城乡兴。晋江医疗
的跨越式发展，本质上是一场以民生为导向的城
乡融合革命。从上海六院专家的手术刀到村医
阁里的银针，从医共体的协同诊疗到长护险的温
暖托底，一条条贯通城乡的“健康脉络”，既守护
着千家万户的日常安康，更铺就了共同富裕的民
生基石。


